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证券代码：000798      证券简称：中水渔业     公告编号：2017-012 

 

中水集团远洋股份有限公司 

关于收购资产暨关联交易事项投资者说明会 

召开情况的公告 

 

本公司于2017年2月21日发布了《关于收购资产暨关联交易公告》

（公告编号：2017-007号），公司拟以16,300万元现金收购中渔环球

海洋食品有限责任公司超低温金枪鱼延绳钓业务。为此，公司于2017

年3月1日通过网络平台，以网络互动交流形式召开投资者说明会，就

本次收购资产暨关联交易事项与投资者进行交流和沟通。现将本次投

资者说明会召开的相关情况公告如下：  

一、投资者说明会召开情况  

公司于2017年3月1日下午3点-5点通过中证网网络平台召开了关

于收购资产暨关联交易事项投资者说明会，公司董事长宗文峰、总经

理胡世保、总会计师张三捷、副总经理邓荣成和董事会秘书陈明参加

了本次说明会。公司在本次会议上与投资者进行了互动交流和沟通，

就本次收购资产暨关联交易事项中投资者普遍关注的问题给予回答。  

二、本次会议投资者提出的主要问题及公司的回复情况  

公司就投资者在说明会上提出的问题给予了回答，主要问题及答

复摘录如下： 

1. 小翘问：捕捞企业“靠天吃饭，靠政策吃饭”，请公司总会

说说剔除油补方面的政策性补贴后，该项目的盈利能力情况？  

    张三捷 答：此项目2016年6月30日剔除燃油补贴后净利润为1662

本公司及董事会全体成员保证信息披露的内容真实、准确、完整，没有虚假

记载、误导性陈述或重大遗漏。 
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万元，9月30日剔除燃油补贴后净利润为714万元，2016年12月31日此

项目快报剔除燃油补贴后的净利润为1000万元左右。金枪鱼生产作业

一般有8-10年的周期性，2014年金枪鱼已步入上升周期，预计至少在

可预见的5年内，产量产值会有所上升。 

    2. 夏天问：本次收购金枪鱼船队后，公司在该领域处于中国乃

至世界上的何种地位？  

    宗文峰 答：收购后中水渔业成为全国唯一一家有蓝鳍金枪鱼配

额许可的公司，金枪鱼船队将达到近70艘金枪鱼船，成为中国第一、

世界前列的金枪鱼延绳钓专业化公司。 

    3. 传奇问：如何看待远洋渔业行业未来的发展？  

    宗文峰 答：我国远洋渔业经过30多年发展，生产规模不断增大，

但是主要业务集中在捕捞环节。与渔业发达国家比较，我国远洋渔业

发展还有很大空间。预计未来发展的重点是优化产业结构，延伸产业

链，发展水产品加工、贸易等；同时加强渔业生产服务支撑体系建设，

大力发展国外渔业基地和海上生产平台，开展渔港码头、鱼货仓储物

流等增值业务。 

    4. 空空问：收购项目完成后，对上市公司盈利基本面有何改善？  

    胡世保 答：项目实施完成后，预计中水渔业的营业规模、盈利

水平和中长期发展空间能够得到较大提升，同时，对金枪鱼资源的掌

控和贸易等方面的开展都将得到加强。  

    5. 大和问：公司如何应对船龄长的问题？有没有安全隐患？  

    邓荣成 答：首先，该项目所属渔船大部分为进口渔船，钢板质

量及机械设备状况较国内同龄船好，船况符合安全生产要求。其次，

项目接手后我们会对船舶定期进行更新改造，确保安全生产。第三，

按照人随项目走的基本原则，该项目下属的维修技术人员、船长轮机

长等职务船员将一并纳入中水渔业，以保障项目生产经营的良好延续。 

    6. 拉拉问：公司是否会转型？如何转型？  
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    胡世保 答：公司发展战略不变，将继续推进远洋渔业资源的整

合重组，为成为中国乃至世界健康、安全、绿色的优质水产品贡献者

而努力，为创造股东价值最大化而奋斗！ “十三五”时期要力争实

现“两个转变”：通过结构调整、产业升级，实现从生产捕捞到生产

经营的转变；从向资源要效益到向市场要效益的转变。 

    7. 风暴问：请阐述公司下一步总体发展思路？  

    宗文峰 答：成为优质、高端、安全的深海产品供应商是中水渔

业的愿景。“巩固升级远洋捕捞业、大力发展加工贸易业、培育渔业

服务业”是我们的发展思路。 

    8. dasd问：本项目为何要以现金方式收购？  

    张三捷 答：证监会立案调查期间，公司不能采用融资方式收购。

根据公司业务需要，且本次收购事项有利于提升上市公司收入和盈利

水平，有利于股东价值最大化。因此公司决定尽快启动。 

    9. 游客4426问：目前中水渔业的市值，不但小股东不满意，估

计大股东意见也很大，你们该想想办法了！  

    陈明 答：中水渔业目前可以说是央企上市公司中的袖珍，也算

是稀缺品种啦。是不是所有小股东都不满意我不知道，我能做到的是

把公司的真实情况披露给所有股东。公司通过不断内外部重组资产规

模一定会越来越大，我们负责做好企业，你们负责看好我们。买、买、

买，市值就会越来越大。 

    10. 维达问：此次并购属于关联交易，会损害中小股东的利益吗？  

    张三捷 答：中水渔业和中渔环球虽然都是中国农业发展集团直

接或间接控制的企业，但是本次交易过程、结果均公开透明，交易具

有公平性、公允性以及合理性，不存在损害上市公司股东利益的情况。 

    11. 游客4740问：请问并购之后，蓝鳍金枪鱼配额能达到多少？  

    宗文峰 答：并购后，国际组织分配给中国大陆的北大西洋蓝鳍

金枪鱼配额全部为中水渔业所有，目前每年约为40吨。 
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    12. 大结局 问：目前，渔业是否有污染？金枪鱼国内的销售如

何？在国外是否有销售？  

    邓荣成 答：食品安全是国内所有消费者最关注的问题之一。中

水渔业的远洋渔获与养殖水产品存在较大的差异，成为“优质、高端、

安全”的深海产品贡献者是中水渔业的一直以来的心愿，我们将一如

既往地坚持下去。中国远洋渔业企业于上世纪90年代初进入金枪钓行

业，可惜大部分高端的金枪鱼产品被国外消费者享用了。我们作为从

业者也从内心更希望国人能够进一步懂得金枪鱼的营养价值，十年来

国内金枪鱼消费市场在逐步扩大，这是一个可喜的变化。谢谢！  

    13. 麦兜问：本次金枪鱼项目收购后，如果立案调查得出结论性

意见，是否会影响公司利润和今后的发展？  

    陈明 答：我只能说证监会的立案调查只是针对2015年的新阳洲

问题，和本次金枪鱼项目收购无关。况且公司2015年已经对新阳洲公

司全额计提了减值，对公司今后的发展和收益都不会产生更大的影响

了。 

    14. 游客9748问：中农发集团属于央企里面盈利比较差的，好像

没有什么好的资产能注入上市公司，您觉得呢？  

    张三捷 答：首先，我不认为中农发集团在央企里盈利属于比较

差的。中农发集团只是由于与其他一些央企比较体量比较小，盈利绝

对额较低，如果比较资产利润率，中农发集团并不差，在国资委对央

企的考核中多年列B级行列。其次，中农发集团近几年利润都在10亿

左右，没有好资产能实现吗。  

    15. 尼基塔问：新项目正式交割后公司如何保障该项目生产经营

的延续？  

    胡世保 答：公司争取在最短时间内确定项目管理模式、总部人

事安排、项目运营地点等核心事项；如果股东大会通过该项目，中水

渔业相关项目管理人员将与中渔环球进行业务对接，确保生产经营的
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延续性。另外，我们将积极和相关行政主管部门、远洋渔业协会等进

行接触，汇报项目购入情况并争取上述机构在远洋渔业政策等方面的

大力支持。 

    16. 叮当狼问：现有并购项目的利润情况并不是很好，公司未来

如何提升经济指标？有何做强做大计划？  

    胡世保 答：此次并购项目主要产品是金枪鱼。金枪鱼生产作业

一般有8-10年的周期性，2014年金枪鱼已步入上升周期，至少在可预

见的5年内，产量产值会有所上升。同时，并购完成后，公司会加强

品牌打造和终端市场开发，会进一步提升盈利水平。 

    17. 勇度问：该项目销售渠道与原有金枪鱼项目是否发生变化？

对公司有何影响？  

    胡世保 答：该项目和原有金枪鱼项目品种不同，收购项目主要

捕捞品种是价值较高的蓝鳍、大目和黄鳍金枪鱼，主要用于制作生鱼

片；原有项目主要是长鳍金枪鱼，用于制作罐头，另有小部分黄鳍金

枪鱼，可用于制作生鱼片。销售渠道有所不同，收购项目的最终销售

市场以日本为主，国内为辅；原有项目的销售渠道以周边罐头加工厂

为主，美国、日本及国内为辅。 

    18. 我是谁问：产业扶持政策是否可持续？  

    胡世保 答：为扶持和壮大远洋渔业，国家出台或加强了一系列

远洋渔业扶持政策，包括减免企业所得税，免自捕鱼运回增值税、关

税，实行柴油补贴、造船补贴、海外基地建设补贴等，从投资、运营、

税收各环节予以扶持。在“推动我国从远洋渔业大国向远洋渔业强国

转变”目标背景下，国家在“十三五”及未来一段时间将继续加大远

洋渔业政策扶持力度，积极完善和落实相关优惠政策，进一步加大资

源探捕、渔船更新改造、基地建设、产品研发和市场开拓等方面的政

策支持力度，支持远洋渔业持续健康发展。  

     19. 索纳塔问：远洋捕捞风险应该很大，公司是如何规避财产
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和人员风险的 ？ 

宗文峰 答 ：远洋捕捞属于高风险行业，中水是最早从事远洋捕

捞的企业，三十多年形成了一套行之有效的财产及人员的风险保护措

施。根据国家的相关规定，不断完善安全生产制度和操作规程。本着

生命至上、安全第一的经营理念，把人员和财产风险降至同行业最低

水平。 

    20. 问题王问：请问陈总，咱们公司会否成为集团整体上市的平

台？集团是否会陆续注入资产进入上市公司 ？ 

    陈明 答：集团给我们的定位是远洋渔业板块的上市平台，不是

集团整体上市的平台，集团旗下有三家上市公司呢。本次公司收购金

枪鱼项目就是集团向中水渔业注入资产的开端。 

    21. 历史的镜子问：公司作为国有企业，怎样激励员工的积极性？

让公司的利益和员工的利益挂钩。公司有这方面的考虑吗 ？ 

    宗文峰 答：公司在海外一线的员工采用完全市场化的激励机制，

收入在行业内处于中偏上水平，具有较强的竞争力。高管人员实行年

薪制，收入与当期业绩紧密挂钩，目前没有实行股权激励制度。集团

内兄弟企业已实行股权激励制度，未来将会考虑对中水渔业的高管人

员实行股权激励制度。  

    关于本次投资者说明会的具体内容，详见中证网网络平台

（www.cs.com.cn）。由于时间所限，公司对投资者的问题未能全部

回复，在此深表歉意。 

非常感谢各位投资者参与公司的投资者说明会，在此，公司对于

长期以来关注、支持公司发展并积极提出建议的投资者表示衷心感谢！ 

特此公告。 

 

中水集团远洋股份有限公司董事会 

                               2017 年 3月 2 日 

http://www.cs.com.cn/



